
Foz do Iguaçu pode ser primeira sede brasileira de Hub de Inovação em Turismo
Wakalua Hub Brasil visitou a cidade que está entre os finalistas do 1ºDesafio Brasileiro de Inovação em Turismo. PTI-BR pode sediar a entidade

PREVISÃO
DO TEMPO

Máxima 24 graus e mínima 17 graus em
Curitiba e RMC. Na imagem Colombo.

DIVULGAÇÃO

Nesta terça-feira, uma área de
baixa pressão sobre o mar na al-
tura do estado, se afasta um pou-
co mais do continente. Contudo,
na região continental segue um
suporte de umidade e calor pela
atmosfera de regiões mais ao nor-
te, em relação ao Paraná. Isto
possibilita o desenvolvimento de
nuvens de chuva a partir do su-
deste do país até o estado. O tem-
po também segue um pouco aba-
fado, esquentando mais a tarde
com chuvas isoladas.
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Euro 6,745 6,747
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PÁGINA 10

As famílias com crianças e estudantes matriculados nas escolas e nos CMEIs das
regionais Boa Vista e Santa Felicidade começaram a retirar, nesta segunda-feira

Famílias retiram kits alimentar
e pedagógico nas escolas

LUCILIA GUIMARÃES/SMCS

Governo ativa mais 148 leitos
Covid e estuda ampliar outros 97

AEN

Segundo o secretário de Estado da Saúde, Beto Preto, estas ampliações não
podem ser usadas como desculpa para relaxamento de medidas de prevenção

PÁGINA 13

Prefeitura de Pinhais adia realização do
Programa Justiça no Bairro Sesc Cidadão

PÁGINA 2

PÁGINA 9

Aprovada emenda à inclusão do símbolo
do autismo nas vagas especiais

PÁGINA 8

Saúde retoma
vacinação no Centro

de Eventos de Cascavel
PREFEITURA DE CASCAVEL

A recomendação é que os idosos estejam com um acompanhante
para receber a dose do imunizante no Drive-thru

PÁGINA 11PÁGINA 11

Prefeito Bihl Zanetti busca
investimento junto ao BRDE

DIEGO TILLER/PMCGS

O Prefeito Bihl Zanetti esteve reunido junto com Vice Presidente e Diretor
de operações do BRDE, Wilson Bley Lipski, para tratar de futuros projetos

PÁGINA 7PÁGINA 7

PÁGINA 9

Itaipu

Campina Grande do Sul

Curitiba
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Criação da mediação tributária
em Curitiba é opção a cobranças judiciais

No dia 18 de janeiro, o vereador Professor Euler (PSD)
protocolou na Câmara Municipal de Curitiba (CMC) projeto
de lei complementar que cria, na capital do Paraná, o Códi-
go de Direitos, Garantias e Obrigações do Contribuinte. Com
124 itens, distribuídos em 36 artigos, a iniciativa traz como
inovação a criação da figura da mediação tributária, por meio
da qual os contribuintes e a Prefeitura de Curitiba poderiam
buscar soluções amigáveis para conflitos tributários, sem
ter que disputar o caso no Judiciário.

Vacinação indígena: mais de 60%
do público-alvo já recebeu a primeira dose

Mais de 60% dos indígenas com mais de 18 anos atendi-
dos pelo Subsistema de Atenção à Saúde Indígena (Sasi-
SUS) e as especificidades da ADPF 709 receberam a primei-
ra dose da vacina contra a Covid-19 desde o início da cam-
panha em janeiro. Dos 247 mil vacinados, 86,8 mil já com-
pletaram seu esquema vacinal com a segunda dose. A vaci-
nação é realizada pelas Equipes Multidisciplinares de Saú-
de Indígena (EMSI) dos 34 Distritos Sanitários Especiais
Indígenas (DSEI).

Nova edição do Cândido acompanha
a multiplicação dos podcasts literários

Está no ar a edição 115 do jornal Cândido, editado pela
Biblioteca Pública do Paraná, que acompanha a multiplica-
ção dos podcasts sobre literatura. O jornalista Rodrigo Ca-
sarin - ele mesmo um podcaster - mostra como o formato
vem tornando o debate literário mais informal e acessível
para novos públicos. "Um dos principais trunfos desses pro-
gramas é, tal qual seu irmão muitíssimo mais velho, o rádio,
criar uma proximidade quase familiar com o ouvinte. Nos
projetos de maior sucesso, temos a impressão de que esta-
mos num papo com nossos amigos", explica. O especial do
mês ainda traz uma seleção de podcasts, produzidos no Pa-
raná e em outros estados, para quem deseja se iniciar nesse
universo.

Conscientização sobre doenças raras
mobilizou a Câmara Municipal de Curitiba

O Palácio Rio Branco, sede da Câmara Municipal de Cu-
ritiba (CMC), foi iluminado nas cores azul, verde, rosa e
lilás, no último domingo (28), em conscientização ao Dia
Mundial das Doenças Raras. A atitude mostra a adesão do
Legislativo da capital do Paraná à mobilização do Grupo
Paraná de Doenças e Síndromes Raras, formado por deze-
nas de organizações sem fins lucrativos ligadas à causa. O
Grupo Paraná apresentou o pedido à CMC por meio do ve-
reador Pier Petruzziello (PTB), que encaminhou a solicita-
ção à Mesa Diretora, onde foi prontamente atendida. "Foi
uma importante demonstração da Câmara, pois as pessoas
precisam ser informadas sobre as doenças raras para que
haja menos preconceito. Inclusive, as cores foram escolhi-
das para conscientizar sobre a ampla diversidade dos sinto-
mas", justificou Petruzziello.

02 de Março
Dia do Turismo; Dia de Santa Corona.

PMP

Prefeitura de Pinhais adia realização do
Programa Justiça no Bairro Sesc Cidadão

A decisão foi baseada diante das novas medidas restritivas impostas pelo Decreto
Estadual nº 6.983/2021 acatado integralmente pela Administração Municipal

APrefeitura de Pinhais
adiou a realização do

Programa Justiça no Bairro
Sesc Cidadão que acontece-
ria no dia 20 de março.

A decisão foi baseada di-
ante das novas medidas res-
tritivas impostas pelo De-
creto Estadual nº 6.983/
2021 acatado integralmente
pela Administração Munici-
pal na tarde da última sex-
ta-feira (26). O evento ain-
da não tem nova data para
acontecer.

O Programa Justiça no
Bairro Sesc Cidadão é reali-

homologações judiciais de
acordos que possibilitam a
resolução imediata e efetiva
do litígio e a expedição dos
documentos.

Todos os anos, são aten-
didas demandas consen-
suais nas áreas de Direi-
to das Famílias (divórcio,
alimentos, guarda, inves-
tigação de paternidade, re-
gulamentação de visitas,
reconhecimento e disso-
lução de união estável, Cí-
vel (curatela), Retificação
de Registro Civil, entre ou-
tras.

zado pela Prefeitura de Pi-
nhais, em parceria com o
Tribunal de Justiça do Para-
ná e o Sistema Fecomércio
Sesc Senac PR e faz parte da
programação de aniversário
do município. Assim que
possível, a nova data do
evento será divulgada no
site e nas redes sociais da
Prefeitura.

Por meio do programa, é
ofertado atendimento jurí-
dico à população de Pinhais
em diversas áreas do Direi-
to, por meio da realização de
audiências de conciliação e

Assim que possível, a nova data do evento será divulgada no site e nas redes sociais da Prefeitura
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Nesta semana, será criado um comitê de avaliação e combate à Covid-19 no município

esmo sem o obje-
tivo de prejudicar

nossas atividades e todo o
setor produtivo, tivemos que
tomar de forma dolorosa na
última sexta-feira, as medidas
restritivas impostas pelo go-
verno do estado no combate
ao Covid-19, pois chegamos
em um nível alarmante da
pandemia, em que não há lei-
tos de UTI, e devemos prezar
pela vida, pelas famílias", dis-
se o prefeito de Fazenda Rio
Grande, Dr. Nassib.

O prefeito esteve na Câ-
mara de Vereadores neste do-
mingo (28), para explicar as
medidas restritivas adotadas
pelo governo do estado na
última sexta-feira (26) que
impõe toque de recolher en-
tre as 20 e 5 horas, além do
fechamento do comércio e
outras atividades até o dia 8
de março. Nesta semana, será
criado um comitê de avalia-
ção e combate à Covid-19 no
município.

Acompanhado do secretá-
rio de Saúde, Anderson de
Rezende e do procurador Mar-
celo Molinari, Dr. Nassib la-
mentou a restrição das ativi-

“M

dades e se solidarizou com as
famílias e toda a população
fazendense.

 "São medidas que infeliz-
mente estão acima de nós,
defendi nossa economia, o
setor produtivo e pensei em
nossa população, nas crianças
que precisam ir à aula, mas
chegamos em um ponto que
precisamos acatar a decisão
que é estadual", avaliou.

Na sexta-feira (26) o Para-
ná contava com 94% dos lei-
tos de UTI ocupados e 578
pessoas na fila de espera. Nes-
ta semana, deverá ser criada

uma comissão de avaliação
sobre a situação.

Dr. Nassib também mos-
trou com transparência a si-
tuação da saúde na Região
Metropolitana de Curitiba.
"Infelizmente chegamos a um
ponto em que não há mais lei-
tos de UTI, uma situação
muito crítica, entendo o po-
tencial econômico de nosso
município e de forma alguma
queremos prejudicar o setor
produtivo, porém, é uma de-
terminação que reflete a gra-
vidade da pandemia", avaliou.

O prefeito afirmou que no

dia anterior ao decreto esta-
dual manifestou sua preocu-
pação com a população e ar-
gumentou nas reuniões regi-
onais e com o governo esta-
dual que a economia poderia
ser prejudicada.

"Tentamos olhar com mais
cuidado alguns segmentos,
mas agora não podemos criar
exceções e depois pagarmos
o preço. Não há condições
para isso e ao conversarmos
com o governador ele nos
mostrou o quadro que o esta-
do está.", disse.

O procurador Marcelo

Molinari disse que a situação
foi avaliada em conjunto e se
tentou um consenso que não
prejudicasse os setores. "Sa-
bemos da importância que o
comércio e toda a cadeia pro-
dutiva tem, tivemos conver-
sas com outros municípios,
mas em virtude da situação
em que chegamos, precisa-
mos acatar; procuramos o
melhor, mas se não acatarmos
o decreto teremos que dar
explicações ao Ministério Pú-
blico", comentou.

O secretário de Saúde,
Anderson de Rezende, disse
que "não há perspectiva de
melhoria nos próximos sete
dias, resultado de aglomera-
ções que refletem na saúde;
nos hospitais não há oxigê-
nio", concluiu. A reunião foi
considerada positiva pelas
autoridades e houve o com-
prometimento de todos os
segmentos de encontrar uma
solução de consenso para a
crise provocada pela pande-
mia. A sessão foi acompanha-
da pelos secretários munici-
pais, todos os vereadores, re-
presentantes da Acinfaz e se-
tor produtivo.

“Não queremos prejudicar nenhum setor,
mas devemos prezar pela vida”, diz Dr. Nassib sobre
o decreto estadual adotado em Fazenda Rio Grande

Colombo

Assistência Social lança serviço de atendimento
no combate à Violência contra Mulher

O Disk Denúncia é inédito no Município e funcionará 24 horas todos os dias
A Prefeitura de Colombo,

por meio da Secretaria de As-
sistência Social, realizará nes-
te mês de março, uma série de
ações e projetos para dar su-
porte às mulheres em situação
de vulnerabilidade na cidade.

Entre os destaques, está a
criação do número (41)
98827-4038, que funcionará
24 horas a partir desta segun-
da-feira (01).

Além de ser um canal para
registros de denúncias, a Cen-
tral de Atendimento à Mulher,
disponibiliza uma gama de
serviços que amparam o pú-
blico feminino vítimas de vi-
olência doméstica e familiar.
Também realiza o acolhimen-
to e o encaminhamento para
a Casa da Mulher e CREAS.

A Central Disk (41) 98827-
4038 é um serviço gratuito

que funciona 24 horas, todos
os dias da semana, inclusive
aos domingos e feriados e to-
talmente confidencial. Ofere-
ce um atendimento humani-
zado e qualificado.

Segundo a secretária Mu-
nicipal de Assistência Social,
Elis Lazarotto, ferramentas
como esta são fundamentais
para que as mulheres pos-
sam ser atendidas com sen-
sibilidade, acolhimento e
segurança.

"É muito importante que
nossas mulheres saibam a es-
trutura que estão à disposição
delas e que não estão sozi-
nhas. É assim que devemos
cuidar da nossa população.
Vamos continuar trabalhando
para garantir os direitos e a
dignidade que merecem", des-
tacou.

CASA DA MULHER
Devido ao decreto 6.983

do Governo do Estado, a inau-
guração da nova Casa da Mu-
lher, que aconteceria no pró-
ximo dia 08, terá que ser adi-
ada. A data será definida nos
próximos dias pela Prefeitura
Municipal. A nova unidade con-
tará com espaço amplo, ambi-
ente confortável, seguro e aco-
lhedor destinado às mulheres
que sofrem algum tipo de vio-
lência e não tem para onde
irem. No local, encontra apoio
psicológico, assistencial, com
o amparo necessário para a sua
segurança e bem-estar. "A Casa
oferecerá todo apoio necessá-
rio. Os serviços especializados
garantirão condições de en-
frentamento da violência, o
fortalecimento da mulher e
sua autonomia", frisou Elis.
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Se você sofre ou presenciou algum tipo de violência contra as
mulheres, denuncie. Existem diversos canais de serviços e instituições

na cidade que podem prestar o atendimento e o apoio necessário
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Fazenda Rio Grande

Servidores da Educação
realizam Ciclo de Formações

Secretaria Municipal
de Educação de Fa-

zenda Rio Grande encerrou
no dia 23/02 o Ciclo de For-
mação Sobre Protocolo Para
Ambientes de Trabalho no
Contexto da COVID-19. A
proposta do evento foi ori-
entar profissionais da secre-
taria sobre procedimentos,
cuidados e encaminhamen-
tos em casos de suspeita e
confirmação, bem como das
ações para prevenção e não
disseminação do vírus no
ambiente de trabalho.

O ciclo de formação foi
realizado utilizando as fer-
ramentas digitais com a par-
ticipação das Equipes Dire-
tivas, Equipes Pedagógicas,
Secretaria da Cultura, Bibli-
oteca Municipal e todos os
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A proposta do evento foi orientar profissionais da secretaria sobre procedimentos,
cuidados e encaminhamentos em casos de suspeita e confirmação

profissionais da SME. Esse
trabalho foi realizado atra-
vés da parceria entre a Se-

cretaria Municipal de Edu-
cação e a equipe da Vigilân-
cia Sanitária.

São José dos Pinhais

Transporte Coletivo: considerando o Decreto Municipal
4.219, operação seguirá as tabelas vigentes

A Prefeitura de São
José dos Pinhais, por meio
da Secretaria de Urbanis-
mo, Transporte e Trânsi-
to (Semutt), considerando
o Decreto Municipal
4.219, de 26 de fevereiro
de 2021, que determina
medidas restritivas de
combate a Covid-19, in-
forma que a operação do
transporte coletivo segui-
rá as tabelas de vigentes.

A fim de evitar proble-
mas no atendimento do

P
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transporte coletivo urba-
no e rural de São José dos
Pinhais, a decisão vale tan-
to para os dias úteis quan-
to para os finais de sema-
na. Caso haja necessidade
de ajustes em virtude da
demanda, estes serão di-
vulgados previamente.

Consulte os horários
das linhas do transporte
coletivo pelo link: http://
www.sjp.pr.gov.br/secretari-
as/secretaria-transporte-e-
transito/transporte-coletivo/Caso haja necessidade de ajustes, estes serão divulgados previamente

Prefeito de Campina Grande
do Sul anuncia a aquisição

20 mil doses de vacina
DIVULGAÇÃO

O prefeito Bihl Zanetti (PSD), anunciou a compra
de 20 mil doses de vacina contra a Covid-19

Na última semana o pre-
feito de Campina Grande do
Sul, Bihl Zanetti (PSD),
anunciou a compra de 20
mil doses de vacina contra
a Covid-19.

Em um vídeo publicado
nas redes sociais o prefeito
afirma que a aquisição dos

imunizantes é com recursos
do próprio município. Za-
netti declara que haviam pre-
visto essa decisão, sendo
que o governo da cidade se
organizou, fez as economi-
as necessárias e agora po-
dem seguir em frente com a
vacinação.
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Prefeitura de Piraquara abre consulta popular
para elaboração do Plano Plurianual - PPA
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Oesta segunda-feira, dia
01 de março, a Prefei-

tura de Piraquara disponibili-
zou um questionário para que
população participe da elabo-
ração do Plano Plurianual. O
PPA define as prioridades do
governo para o período de
quatro anos, podendo ser re-
visado a cada ano. Nele, cons-
ta o planejamento de como
serão executadas as políticas
públicas para alcançar os re-
sultados esperados ao bem-
estar da população nas diver-
sas áreas.

O planejamento é uma ati-
vidade permanente da admi-
nistração pública, além de se
constituir em função essenci-
al do município. O processo
de planejamento compreende
a escolha de políticas públi- O PPA define as prioridades do governo para o período de quatro anos, podendo ser revisado a cada ano

cas capazes de combater os
problemas enfrentados pela
sociedade em um ambiente
no qual os recursos (financei-
ros, organizacionais, informa-
cionais e tecnológicos) são li-
mitados.

É por meio do PPA que se
definem os rumos pretendi-
dos para a cidade nos próxi-
mos quatro anos. Entre as
múltiplas funções desempe-
nhadas pelo planejamento,
merece destaque sua contri-
buição para expressar as pri-
oridades de governo. Em ra-
zão da pandemia, a participa-
ção da população neste ano
será por meio de formulário
eletrônico disponível no site
www.piraquara.pr.gov.br en-
tre os dias 01 de março e 10
de abril de 2021.

N

São José dos Pinhais

Período de inscrição para os cursos
da Escola da Cultura é prorrogado

Em decorrência das medi-
das de enfrentamento ao novo
Coronavírus, determinadas pelo
Decreto Municipal 4.219, de 26
de fevereiro de 2021, a Pre-
feitura de São José dos Pinhais
informa que o período de ins-
crições para os cursos livres
gratuitos da Escola da Cultu-
ra foi prorrogado até dia 12
de março.

Neste 1º semestre, por cau-
sa da pandemia de Covid-19
(novo Coronavírus), as aulas
serão exclusivamente on-line
e iniciam no dia 15 de março.
Ambos os prazos foram pror-
rogados em uma semana para
não prejudicar o período de
matrículas e a população de
São José dos Pinhais.

Cursos e Documentação
Entre os cursos livres (gra-

tuitos) nas áreas de artes vi-
suais, dança e teatro, será per-
mitida uma (1) inscrição por
aluno que deve certificar-se
que está efetuando a inscrição
na turma e horário desejado
porque não serão permitidas
alterações na inscrição.

Obrigatoriamente, os se-
guintes documentos deverão
ser anexados (em formato JPG
ou PDF) no ato da inscrição
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Dúvidas sobre os serviços e cursos oferecidos pela Escola da Cultura podem ser esclarecidas no 3381-5910 e 3381-5914

que só será validada, posteri-
ormente, com a documenta-
ção solicitada completa:
- Foto no padrão 3×4 do(a)

aluno(a);
- RG ou CERTIDÃO de nas-

cimento do(a) aluno(a);
- RG de dois (2) responsá-

veis (se o (a) aluno(a) for
menor de idade);

- Comprovante de residên-
cia em São José dos Pinhais
atualizado (conta de água,
conta de luz, IPTU, …) em
nome do(a) aluno(a) ou
responsável.
É importante ressaltar que

as imagens dos documentos
deverão ser nítidas e não de-
vem ter partes cortadas. O

não cumprimento dessas exi-
gências acarreta na invalida-
ção da inscrição. Sendo assim,
todas as solicitações despro-
vidas da documentação NÃO
ESTÃO CONFIRMADAS e
serão repassadas para outros
alunos.

A Secretaria de Cultura
(Semuc) solicita que o celu-

lar indicado no formulário te-
nha o aplicativo Whatsapp
instalado, para que o aluno
possa ser incluído em grupo
de informações da turma do
curso. Caso o aluno não pos-
sua Whatsapp, a Semuc infor-
ma que comunicação será efe-
tuada por e-mail ou telefone.

De acordo com a Semuc, a
inscrição implica na autoriza-
ção do uso de imagem do(a)
aluno(a) de forma gratuita,
para divulgação em materiais
impressos como informativos,
encartes, folders, jornais e/ou
semelhantes, e também para
fins de publicação em sites,
blogs, redes sociais, TV e ou-
tros.

Atualmente, os seguintes
cursos são ofertados:
- Teatro (a partir dos 08

anos);
- Pintura em Tela (a partir

dos 14 anos);
- História em Quadrinhos/

Mangá (a partir dos 08
anos);

- Hip Hop (de 06 à 17 anos);
- Jazz (a partir dos 06 anos);
- Ritmos (a partir dos 13

anos);
- Ballet (a partir dos 06

anos).



6 02 DE MARÇO DE 2021 ANO XXVIII • Nº 3744

Colombo

GERAL

Pandemia: Serviços "não essenciais" da prefeitura
estão suspensos até o próximo dia 09

Para controlar o avanço do Coronavírus, a administração municipal mantém apenas atendimento de serviços essenciais e prorroga os prazos administrativos até o próximo dia 09
P
M
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C om a gravidade emer-
gencial do número de

casos e propagação da Covid-
19 no Estado do Paraná e si-
tuação epidemiológica de Co-
lombo, foram adotadas novas
medidas e técnicas sustentá-
veis para dar suporte ao Sis-
tema Único de Saúde (SUS).

O Decreto n° 27 de 01 de
março de 2021 dispõe sobre
as medidas restritivas a ativi-
dades e serviços para o en-
frentamento da Emergência
em Saúde Pública, de acordo
com o quadro epidêmico do
novo Coronavírus, conforme
o Decreto n° 6.983, de 26 de
fevereiro de 2021, do gover-
no do Estado do Paraná.

Com isso, a prefeitura fará
apenas atendimento de servi-
ços essenciais. Os prazos ad-
ministrativos serão prorroga- A prefeitura de Colombo fará apenas atendimento de serviços essenciais

dos até o fim do decreto no
próximo dia 09, podendo so-
frer alterações sem aviso pré-
vio, de acordo com os dados
epidêmicos apresentados so-
bre os casos de pessoas infec-
tadas pela Covid-19 no mu-
nicípio.

Na publicação descreve-se
que passa a ser suspenso as
atividades e serviços públicos
não essenciais. Quanto aos
atendimentos das secretarias
municipais e serviços públi-
cos, o executivo municipal
coloca à disposição canais de
atendimento via telefone e e-
mail para solicitações emer-
genciais.

Dentre os serviços suspen-
sos, estão os prazos adminis-
trativos opostos ao cidadão,
ligados à Administração Dire-
ta.

Guarda Municipal de Pinhais prende
assaltantes que usaram arma de brinquedo

Foram presos quatro homens que assaltaram uma farmácia da Rodovia João Leopoldo Jacomel

P
M
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A equipe da ROMU (Ronda Ostensiva Municipal) recebeu a informação da ocorrência

A Guarda Municipal de Pi-
nhais (GM) prendeu quatro
homens que assaltaram uma
farmácia da Rodovia João Le-
opoldo Jacomel, utilizando
uma arma de brinquedo na
madrugada desta sexta-feira
(26). A equipe da ROMU
(Ronda Ostensiva Municipal)
recebeu a informação da ocor-
rência e ao fazer as buscas
pelos infratores, avistou qua-
tro indivíduos com atitude
suspeita. Ao perceberem a vi-
atura, o grupo demonstrou
nervosismo e acabou sendo
abordado. Eles foram revista-
dos e no bolso da calça e do
moletom de um deles, estava
o dinheiro, dois aparelhos de
celular e um simulacro de pis-
tola, uma arma de brinquedo.
Os guardas também descobri-
ram que eles estavam com
chocolates, doces e remédios
que levaram da farmácia. Os

de ensino, a GM confirmou
que o infrator havia furtado
as esquadrias de alumínio que
dão sustentação à janela da
cozinha e os rufos que auxili-
am no escoamento de água da
calha. Ele foi encaminhado
para a Delegacia de Polícia
Civil.

Mais um caso ocorrido, foi
a apreensão de um menor de
idade. Durante a "Operação
Bloqueio", realizada pela Po-
lícia Militar e Guarda Munici-
pal, no bairro Maria Antonie-
ta, um motociclista ao ver a
fiscalização de trânsito na
via, empreendeu fuga.

Ele foi pego pelos polici-
ais que constataram ser me-
nor de idade, não possuía car-
teira de habilitação e sua mo-
tocicleta tinha algumas irregu-
laridades. O jovem foi apre-
endido e encaminhado para a
delegacia.

quatro elementos foram deti-
dos e conduzidos para a dele-
gacia do município.

OUTRAS OCORRÊNCIAS
Na madrugada de quinta-

feira (25), a Central da GM
recebeu denúncias de alguns
munícipes que um homem ti-
nha saído da Escola Severino
Massignan, no bairro Weissó-
polis, com barras de alumínio.

O indivíduo foi localizado
pelos guardas na rua Rio Pa-
raná, que constataram que o
mesmo portava esquadrilhas
de alumínio e rufos.

Ao vistoriarem a unidade
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Pinhais

Obras de revitalização da Rua Rio
Paranapanema entram na fase final
Equipes estão na última quadra finalizando a construção da calçada em concreto poroso

PMP

A
As equipes estão na última quadra finalizando a construção da calçada em concreto poroso

Prefeitura de Pi-
nhais, por meio de

empresa terceirizada, está
em fase de acabamento do
conjunto de obras que re-
aliza em toda a extensão
da Rua Rio Paranapane-
ma, no bairro Weissópo-
lis.

As equipes estão na úl-
tima quadra finalizando a
construção da calçada em

concreto poroso. Ao longo
de toda a via, que tem apro-
ximadamente 2 km, foi rea-
lizada a revisão no sistema
de drenagem, construção de
meio-fio e calçada em con-
creto, que é permeável e
contribui com a absorção de
água.

Também em toda a via
aconteceu a revitalização do
asfalto e a troca da ilumina-

ção por tecnologia LED,
está muito mais econômi-
ca e durável que o sistema
anterior.

Entre a Avenida Iraí,
até a Rua Rio Trombetas,
foram construídos recuos
para estacionamento e, no
sentido Avenida Iraí a Rua
Rio Paranaíba, foi constru-
ída ciclovia com dois sen-
tidos.

O Prefeito Bihl Zanetti esteve reunido junto com Vice Presidente e Diretor
de operações do BRDE, Wilson Bley Lipski, para tratar de futuros projetos

Prefeito Bihl Zanetti busca investimento junto ao BRDE
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SO Prefeito Bihl Zanet-
ti esteve reunido junto
com Vice Presidente e Di-
retor de operações do
BRDE (Banco Regional de
Desenvolvimento do Ex-
tremo Sul) Wilson Bley
Lipski, para tratar de fu-
turos projetos de Infraes-
trutura e Sustentabilida-
de.

Durante a reunião foi
tratado de diversos as-
suntos, dentre eles foi le-
vado em pauta a neces-
sidade de prazos mais

DIVULGAÇÃO

Almirante Tamandaré

Prefeitura do Município
faz fiscalização em vários

estabelecimentos comerciais

Vários estabelecimentos do município foram fechados

Vários estabelecimentos
comerciais foram fiscaliza-
dos durante a noite de sex-
ta-feira (26) e madrugada de
sábado, primeiro dia de vi-
gência da Lei Estadual
6.983/2021 e Lei Municipal
21/2021, que pune pessoas
e empresas que descumpri-
rem as medidas restritivas
necessárias para o enfrenta-
mento da Covid-19.

A AIFU (Ações Integra-
das de Fiscalização Urbana),

a qual compõe o setor de fis-
calização da Prefeitura, Po-
lícia Militar, Defesa Civil e
o Núcleo de Proteção e Vi-
gilância Municipal, estavam
nas ruas, orientando, abor-
dando e se necessário, mul-
tando pessoas e comércios
que desrespeitaram as nor-
mas estabelecidas. Vários
estabelecimentos foram fe-
chados e notificados por
descumprimento às restri-
ções.

atrativos de carência e
amortização de créditos,
para que a Prefeitura pos-
sa fazer novas contratações
sem prejudicar seu equilí-
brio fiscal.

Participaram da reunião
o Secretário de Adminis-
tração, Jeanderson Tell
Souza De Oliveira, o Enge-
nheiros Leandro Martins
de Oliveira e a Coordena-
dora do setor de projetos e
captação de recursos, Ja-
naine Esquerdino Mauri-
cio.

Campina Grande do Sul
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Município orienta sobre calendário de vacinação e garante que haverá vacinas para todos

município de Quatro
Barras recebeu do Go-

verno do Estado, 140 doses de
vacina contra o coronavírus.
Com a nova quantia, a expec-
tativa é vacinar 100% dos ido-
sos de 85 anos ou mais e 20%
dos idosos com idades entre
80 e 84 anos.

A estratégia para esta cam-
panha de imunização é a rea-
lização do sistema drive-thru,
que ocorreu entre 9h e 16h de
segunda-feira (01) na Unida-
de Básica de Saúde (UBS) da
Sede, em frente ao terminal
rodoviário, no Centro de Qua-
tro Barras.

A orientação da Secretaria
Municipal de Saúde é que os
idosos não tenham a necessi-
dade de descer do veículo
para receberem a vacina.

Para os idosos que não ti-
verem a possibilidade de che-
gar até o local embarcados em
automóveis, o atendimento
será realizado pelas equipes
em uma tenda, montada na
área externa da UBS.

Contudo, a fim de evitar
aglomerações no local da imu-
nização, a Secretaria Munici-
pal de Saúde reforça que o
atendimento nas tendas será
destinado exclusivamente aos
que não tiverem condições de
serem conduzidos até a UBS
com o transporte de automó-

vel. A campanha que tem iní-
cio na segunda-feira é desti-
nada, especificamente, para
idosos com 85 anos de idade
ou mais, que ainda não rece-
beram a primeira dose da imu-
nização.

Idosos da mesma faixa etá-
ria que já receberam a primei-

ra dose devem aguardar o
contato para a segunda etapa,
a qual está prevista para ocor-
rer a partir da segunda sema-
na de março.

Já na terça-feira (02), ini-
cia-se a campanha de vacina-
ção destinada ao público de
84 anos ou mais, e assim se

dará a sequência diariamente
enquanto houver doses dispo-
níveis. É importante salientar
que idosos com idade superi-
or a 80 anos que se encon-
trem acamados deverão rea-
lizar contato - ou que seus
tutores o façam -  com a sua
Unidade Básica de Saúde de
referência (onde já é habitu-
almente atendido) para infor-
mar suas condições de saúde.
Desta forma, será possível o
agendamento da vacinação
em domicílio. Esse contato
deve ser realizado o quanto
antes junto a UBS.

Ainda não há previsão de
conclusão do calendário de
vacinação dos demais profis-
sionais de saúde e idosos de
demais faixas etárias. No en-
tanto, a Secretaria Municipal
de Saúde reforça que ambos
os públicos estão classifica-
dos como grupos prioritários,
de modo que receberão a dose
e serão informados assim que
o município estiver de posse
dos imunizantes.

O

Quatro Barras fará drive-thru para vacinação de idosos
com mais de 85 anos, nesta segunda, na UBS da Sede
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Dois projetos foram votados em segundo turno. Outros dois tiveram suas discussões adiadas para hoje

Na sessão ordinária des-
ta segunda-feira (1º), a Câ-
mara Municipal de Curitiba
(CMC) aprovou, com 35
votos "sim" em segundo tur-
no, o projeto de lei que pre-
tende incluir o símbolo do
Transtorno do Espectro Au-
tista (TEA) nas vagas de es-
tacionamento, embarque e
desembarque reservadas à
pessoa com deficiência
(PcD). Junto com o texto,
também foi acatada uma
emenda substitutiva, que
corrige a disposição da apli-
cação dos símbolos referen-
tes às demais pessoas por-
tadoras de deficiência. Hoje,
os vereadores também apro-
varam em segunda discus-
são o reconhecido da Língua
Brasileira de Sinais (Libras)
no município.

Aprovada no dia 17 de
fevereiro em primeiro tur-
no, a matéria que trata da
inclusão do símbolo do TEA
nas vagas especiais de esta-
cionamento já havia recebi-
do um substitutivo geral
que alterava a ementa e três
dos cinco artigos da lei mu-

nicipal 10.592/2002, que dis-
põe sobre as vagas de estaci-
onamento, embarque e de-
sembarque destinadas à PcD.
A norma contempla os órgãos
públicos municipais e estabe-
lecimentos privados, além das
vagas do Estacionamento Re-
gulamentado (EstaR). Nesses
locais, segundo a legislação
vigente, as vagas especiais de-

vem ser sinalizadas com o
símbolo internacional de
acesso (cadeira de rodas azul).
Conforme a proposta, a fita
colorida, símbolo internacio-
nal do TEA, seria incluída na
sinalização das vagas especi-
ais.

O projeto chegou a entrar
na pauta do dia 23 de feve-
reiro, em segundo turno, mas

a votação foi adiada a pedido
do autor, Mauro Bobato
(Pode), para que fossem fei-
tas alterações no texto apro-
vado em primeira discussão.
As mudanças, que visam cor-
rigir a disposição da aplicação
dos símbolos referentes às
demais pessoas portadoras de
deficiência, foram protocola-
das na forma de uma emenda

substitutiva, acatada nesta
segunda-feira com 31 votos
favoráveis, e que altera o
substitutivo geral aprovado
no dia 17 de fevereiro.

A emenda substitutiva
modifica a ementa da lei mu-
nicipal 10.592/2002, que
passará a regulamentar a
"obrigatoriedade do uso do
Símbolo Internacional de
Acesso à Pessoa Portadora de
Deficiência, e dá outras pro-
vidências". Também altera o
artigo 1º da norma vigente,
determinando que ficará
obrigatório, a todos os ór-
gãos públicos municipais e
estabelecimentos privados
de acesso público, a utiliza-
ção do símbolo internacio-
nal de acesso, que abrange
as pessoas com deficiência
física, visual, auditiva, inte-
lectual, múltipla ou transtor-
no do espectro autista; au-
torizando-os a fixar placas
informativas para comple-
mentar informações relacio-
nadas ao símbolo internaci-
onal de acesso, com os sím-
bolos de todas as deficiên-
cias acima.

Aprovada emenda à inclusão do símbolo do autismo nas vagas especiais
Projeto que garantia o acesso dos portadores de autismo às vagas de estacionamento recebeu emenda

substitutiva que corrigir a disposição da aplicação dos símbolos referentes às demais pessoas portadoras de deficiência
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IOCine Passeio exibe Los Errantes

Pedro e Simon viajam até um vilarejo na fron-
teira com Brasil. Eles trabalham numa planta-
ção de erva mate, onde também moram. A exibi-
ção é gratuita em parceria com a plataforma SP-
Cine Play.

Governo do Estado
ativou mais 55 leitos
de UTI e 93 de enfer-

maria. Destes, 31 UTIs e 36
enfermarias foram disponibi-
lizadas no Hospital Angelina
Caron, em Campina Grande
do Sul, que entraram em ope-
ração nesta segunda-feira (1).
O Paraná prevê ainda a am-
pliação de mais 54 UTIs e 43
enfermarias nos próximos
dias, somando 97 novas estru-
turas.

Na última semana, o Esta-
do ativou 336 leitos, sendo
134 UTIs e 202 enfermarias
para atendimento à Covid-19.
Essas ativações fazem parte
da ampliação emergencial de
leitos em todo o Paraná devi-
do ao aumento da demanda
por atendimento hospitalar de
casos confirmados e/ou sus-
peitos do vírus SARS-CoV-2.

"O Paraná não tem medi-
do esforços para ampliar o
atendimento e regionalizar a
saúde trazendo o serviço mé-
dico para mais próximo das
pessoas. Neste momento es-

Governo ativa mais 148 leitos
Covid e estuda ampliar outros 97

Na última semana, o Estado já ativou 336 leitos, sendo 134 UTIs e 202 enfermarias. Essas ativações fazem parte
da ampliação emergencial de leitos em todo o Paraná devido ao aumento da demanda por atendimento hospitalar
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tamos utilizando toda a capa-
cidade hospitalar do Estado
para evitar filas e risco à vida
de pacientes", disse o gover-
nador Carlos Massa Ratinho
Junior.

Segundo o secretário de
Estado da Saúde, Beto Preto,
estas ampliações não podem

Segundo o secretário de Estado da Saúde, Beto Preto, estas ampliações
não podem ser usadas como desculpa para relaxamento de medidas de prevenção

ser usadas como desculpa
para relaxamento de medidas
de prevenção. "Ressaltamos
que as ampliações de atendi-
mento são finitas e não de-
vem, de forma alguma, servir
como argumento para deixar
de se cuidar. As medidas de
prevenção devem continuar

sendo seguidas, estamos che-
gando cada vez mais no limi-
te", afirmou.

DADOS
Dados da Regulação de

Leitos Estadual mostram que
na manhã desta segunda-fei-
ra (1º) o Paraná somou 3.650

pessoas internadas em leitos
Covid e 616 aguardando
transferência, sendo 387 pela
Regulação do Estado e 229
pela Central Metropolitana de
Leitos de Curitiba. Os núme-
ros são os maiores desde o
início da pandemia.

A taxa de ocupação de lei-
tos no Paraná é de 92% das
UTIs e 72% de enfermarias.
A situação mais crítica é na
macrorregião Oeste, com 97%
de ocupação de leitos de UTI,
seguida pela macro Norte,
com 94%, Leste, com 92%, e
Noroeste com 82%.

"Dia após dia temos regis-
trado números cada vez mai-
ores tanto de internamentos
quanto de pessoas em fila de
espera por leitos. Infelizmen-
te sabemos que 25% destas
pessoas, mesmo com atendi-
mento hospitalar, não irão re-
sistir às complicações causa-
das pela doença. Por isso re-
forçamos que é a melhor es-
colha é se prevenir. Quem
puder, que fique em casa",
acrescentou Beto Preto.

A quarta etapa do progra-
ma Asfalto no Saibro vai le-
var pavimentação e infraestru-
tura de drenagem para nove
ruas do Alto Boqueirão. São
1.423 metros de vias que vão
dizer adeus ao pó e lama do
saibro para receber asfalto
novo. As ruas do bairro que
serão contempladas são: Ma-
ria Marques de Camargo; Anna
Jarvis; Zires Ferreira Ribas;
Plácido Massucheto; Santa
Alves Petra; Idelzina Vaz;
Waldemar Monastier; Rua Lí-
rio; e Rua Lothário Pereira.

Esta quarta etapa do pro-
grama foi lançada pelo prefei-
to Rafael Greca no dia 25 de
fevereiro, na antiga Estrada
das Olarias, entre Santa Cân-
dida e Atuba, e inclui as nove
ruas do Alto Boqueirão.

Ao todo, mais 56 ruas e
seus 16.204 metros de exten-

Alto Boqueirão terá asfalto em nove ruas de saibro
são serão atendidos com obras
de pavimentação e drenagem,
colocando fim à poeira dos
dias secos e à lama dos perío-
dos chuvosos característicos
do piso de saibro, executados
sob a supervisão da Secreta-
ria Municipal de Obras Públi-
cas.

"Estamos dando início a
uma nova fase do nosso pro-
grama que requalifica por
completo ruas de saibro, dei-
xando todas essas 56 ruas nos
trinques, como Curitiba e os
curitibanos merecem", disse o
prefeito Rafael Greca.

As obras da quarta etapa
do programa beneficiarão
moradores de 11 bairros
(Campo de Santana, Tatuqua-
ra, Santa Cândida, Boa Vista,
Atuba, Tingui, Alto Boquei-
rão, CIC, São Miguel, Umba-
rá e Pinheirinho).
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As obras da quarta etapa do programa Asfalto no Saibro, beneficiarão moradores de 11 bairros

Curitiba
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Foz do Iguaçu pode ser primeira sede
brasileira de Hub de Inovação em Turismo

Wakalua Hub Brasil visitou a cidade que está entre os finalistas do 1ºDesafio Brasileiro de Inovação em Turismo. PTI-BR pode sediar a entidade
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Visita da Comitiva ao Polo Astronômico Casimiro Montenegro Filho

epresentantes do
Wakalua Innovati-

on Hub, o primeiro hub
global de inovação em tu-
rismo, visitaram o Parque
Tecnológico Itaipu (PTI-
BR) como parte da progra-
mação de uma viagem a
Foz do Iguaçu. O objetivo
da visita foi conhecer a ci-
dade finalista do 1º Desa-
fio Brasileiro de Inovação
em Turismo, além das ins-
talações do PTI, que pode-
rá, no futuro, ser a primei-
ra sede da entidade no
Brasil. O hub é um espa-
ço que reúne startups,
empresas e investidores e
é voltado para geração de
negócios na área do turis-
mo.

Fizeram parte da comi-
tiva autoridades represen-
tando Wakalua Innovati-
on Hub, Ministério do
Turismo, Sebrae, Governo
do Estado do Paraná, Para-
ná Turismo, Prefeitura
Municipal de Foz do Igua-
çu e Itaipu Binacional. A
visita foi promovida com
a intenção de apresentar
as instalações do PTI-BR
à comissão avaliadora do
Desafio de inovação, que
tem o objetivo de posicio-
nar o País como referência
global da política de ino-
vação em turismo, im-
plantando uma sede físi-
ca nacional, duas regio-
nais e uma sede digital do
Wakalua no Brasil.

A comitiva visitou o
Complexo Turístico Itaipu
(CTI), que tem um mode-
lo sustentável de gestão,
com investimento em pro-
jetos e ações que impac-

R

tam o desenvolvimento da
região.

Outra parada foi no
Centro de Desenvolvi-
mento Tecnológico, que
visa promover inovação e
tecnologia, e no Centro de
Controle de Operação,
que monitora as câmeras
do primeiro bairro públi-
co inteligente do Brasil, o
Vila A Inteligente.

Finalmente, a comitiva
conheceu os projetos da
Incubadora Santos Du-
mont, e os programas de-
senvolvidos em parceira
com o Sebrae Paraná, com
incentivo da Prefeitura
Municipal de Foz do Igua-
çu e Governo do Paraná.
Outra importante instala-
ção apresentada à Comiti-

va, foi o Polo Astronômi-
co Casimiro Montenegro
Filho, estrutura que pode-
rá sediar o Wakalua Hub.

"A parceria entre o PTI
e o Wakalua irá benefici-
ar a principal atividade
econômica da cidade,
além promover o empre-
endedorismo, criar cone-
xões, gerar renda e empre-
gos, e soluções tecnológi-
cas e inovação", afirmou o
diretor-superintendente
do PTI, general Eduardo
Garrido, destacando que a
instalação do hub de ino-
vação do turismo na fron-
teira é uma grande opor-
tunidade de desenvolver
soluções tecnológicas ao
turismo.

"Somente através da

inovação e da colaboração
seremos capazes de criar
soluções sustentáveis vol-
tadas ao turismo", comple-
mentou o diretor adminis-
trativo-financeiro, Flavia-
no Masnik.

"Trabalhar em conjun-
to com o PTI e a cidade de
Foz do Iguaçu, é uma par-
ceria fundamental. Quan-
do lançamos o Desafio,
estávamos em busca de
um local com foco em
mercado, e envolvimento
da quádrupla hélice: go-
verno, empresas, univer-
sidades e sociedade civil,
e aqui no Parque Tecnoló-
gico enxergamos isso",
destacou o diretor do
Wakalua Hub, Eduardo
Lorea Leite.

DESAFIO BRASILEIRO
DE INOVAÇÃO EM
TURISMO

No segundo semestre
de 2020, o Ministério de
Turismo (MTur) lançou o 1°
Desafio Brasileiro de Inova-
ção em Turismo, em parceria
com o Wakalua Hub e a Or-
ganização Mundial do Tu-
rismo (OMT).  O Wakalua
visa impulsionar soluções
inovadoras e tecnológicas
para o setor turístico. En-
tre os 9 municípios inscritos,
Foz do Iguaçu foi classifica-
da para a fase final, e rece-
beu a avaliação física das or-
ganizações envolvidas no
projeto, juntamente com
mais quatro cidades: Ma-
ceió, Salvador, Rio de Ja-
neiro e Belo Horizonte.
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Saúde retoma vacinação no
Centro de Eventos de Cascavel

Imunização ocorre com todos os cuidados necessários que os protocolos sanitários exigem. Sistema de Drive-thru para os idosos garante mais agilidade e segurança
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La manhã de segunda-feira (1) o

município reabriu a imuniza-
ção para os idosos de 85 anos ou mais
e em trabalhadores de saúde.

O cronograma de vacinação segue
nesta terça-feira (2) e incluiu pessoas
com 80 anos ou mais até sexta (5).

Apesar do movimento nas primei-
ras horas da manhã, tudo ocorre com
tranquilidade. Até agora foram vaci-
nados, com a primeira dose, 13.614
pessoas e 5.232 tomaram a segunda
dose.

A imunização ocorre com todos os
cuidados necessários que os protoco-
los sanitários exigem. O sistema de
Drive-thru para os idosos garante mais
agilidade e segurança.

A recomendação é que os idosos
estejam com um acompanhante para
receber a dose do imunizante no Dri-
ve-thru. Importante não se esque-
cer de levar documento de identi-
ficação com foto, CPF e compro-
vante de residência com endereço de
Cascavel.

A população de modo geral não

A recomendação é que os idosos estejam com um
acompanhante para receber a dose do imunizante no Drive-thru

fanello destaca que o uso máscara é
obrigatório ao sair de casa e pede que
a população mantenha o isolamento
para frear o contágio.

CRONOGRAMA
- 85 anos ou mais vacinação até

hoje, dia 2 de março
- 80 anos ou mais vacinação entre

os dias 3 e 5 de março

DRIVE-THRU PARA IDOSOS
- Das 8h às 17 horas
- No Centro de Eventos

SAÚDE
Também estão recebendo a vacina

os trabalhadores de saúde que estão
no grupo prioritário e atuam em clíni-
cas, consultórios e farmácias, profis-
sionais autônomos da área de saúde,
e remanescentes que pertencem ao
mesmo grupo prioritário.
- Central de Vacinação no Centro de

Eventos
- Até 05 de março (sexta) de 08h às

17h

deve procurar pela vacina em outras
unidades, pois os grupos estão sendo
chamados conforme o Plano Munici-
pal de Vacinação, e de acordo com o
recebimento de remessas.

 CONSCIENTIZAÇÃO
A conscientização e o respeito aos

protocolos são a chave para diminuir
o contágio.

O secretário de Saúde, Thiago Ste-
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A performance reforça a necessidade de conscientização para
uso racional da água, já que os reservatórios seguem com déficit

O alerta amarelo em relação à esti-
agem voltou a piscar no Paraná. Cho-
veu menos do que o esperado em qua-
se todo o Estado em fevereiro, com
exceção do Litoral. O Sistema de Tec-
nologia e Monitoramento Ambiental
do Paraná (Simepar) apontou que a
precipitação acumulada em dez pon-
tos diferentes do Paraná foi de 772,4
milímetros (mm). O índice é 44,5%
menor do que média histórica para o
período, estimada em 1.734,9 mm no
acumulado para essas mesmas áreas.

O levantamento leva em conside-
ração as regionais de Paranaguá, Curi-
tiba, Ponta Grossa, Guarapuava, Lon-
drina, Maringá, Pato Branco, Parana-
vaí, Cascavel e Foz do Iguaçu. A per-
formance reforça a necessidade de
conscientização para uso racional da
água, já que os reservatórios seguem
com déficit.

Com menos chuva em fevereiro, Paraná
reforça pedido para economia de água

O Sistema de Tecnologia e Monitoramento Ambiental do Paraná (Simepar) apontou que a precipitação acumulada em dez pontos
diferentes do Paraná foi de 772,4 milímetros, 44,5% menor do que média histórica para o período, estimada em 1.734,9 mm.

vel. A precipitação no município da
Região Oeste ficou em 15 mm,
quando a média apontava para 171
mm. Ou seja, apenas 8,7% da chuva
aguardada para os 28 dias de feverei-
ro.

Um desempenho bem diferente ao
verificado em janeiro, por exemplo,
quando a precipitação atingiu 2.748,6
mm - 151% a mais do que o mesmo
mês de 2020 (1.094,2 mm).

"O que aconteceu é que em janei-
ro uma onda de umidade vinda da
Região Norte do Brasil fez com que a
chuva fosse intensa no Paraná. Algo
que perdeu força em fevereiro, carac-
terizando o mês com dias mais secos",
afirmou o meteorologista do Simepar,
Paulo Barbieri.

Segundo ele, as chuvas no mês de
março também devem ficar abaixo da
média histórica.

De acordo com o Simepar, apenas
Paranaguá apresentou no mês passa-
do um volume superior ao esperado.
Choveu na cidade litorânea 408 mm,

ante uma previsão de 346 mm. Os ou-
tros nove pontos ficaram considera-
velmente abaixo, sem chegar a 60%
da média, com destaque para Casca-



12 02 DE MARÇO DE 2021 ANO XXVIII • Nº 3744 INSTITUCIONAL



1302 DE MARÇO DE 2021ANO  XXVIII • Nº  3744

INGREDIENTES:
- 1 maçã
- 1 folha de couve fresca
- 1/2 laranja sem casca, sem

sementes e sem a parte
branca

- 200 ml de água gelada

MODO DE PREPARO:
1. Bata todos os ingredientes

no liquidificador e depois é
só servir.

Durante o verão
traremos receitas
práticas e deliciosas
de sucos para você se
refrescar ao longo
desses meses de in-
tenso calor. Hoje, va-
mos te ensinar a fa-
zer um maravilhoso
suco detox de maçã!

Suco detox
de maçã

REPRODUÇÃO GOOGLE

GERAL

s famílias com crianças e estudan-
tes matriculados nas escolas e nos

Centros Municipais de Educação Infan-
til (CMEIs) das regionais Boa Vista e Santa
Felicidade começaram a retirar, nesta se-
gunda-feira (1), os kits de alimentação su-
plementar e os kits pedagógicos, direta-
mente nas unidades.

Os kits de alimentação são fornecidos
pela Prefeitura de Curitiba desde o ano
passado para garantir a alimentação es-
colar das crianças mesmo durante o iso-
lamento gerado pela pandemia da covid-
19.

Assim como em 2020, o fornecimen-
to obedece a uma escala, por regionais.
Este ano, também foi escalonada a entre-
ga em dois grupos (A e B), para evitar
aglomerações no momento da retirada.

Têm direito ao kit tanto quem optou
pelo formato de ensino remoto (videoau-
las + kits pedagógicos) como o híbrido
(presencial + videoaulas), agora suspen-
so por decreto. Os horários de entrega
são organizados por unidade.

"As famílias devem procurar as uni-
dades nos dias determinados para reti-
rada dos kits. Em caso de dúvidas, de-
vem entrar em contato com a direção, que
poderá sanar qualquer dúvida, pois cada
unidade tem autonomia para se organi-
zar dentro das normas do protocolo",
explicou a secretária municipal da Edu-

Famílias retiram kits alimentar e pedagógico nas escolas

A

cação, Maria Sílvia Bacila.
Na Escola Municipal Ana Hella, na

Vista Alegre, 185 famílias do Grupo B
estavam agendadas para retirada dos kits
nesta segunda-feira.

A diretora Sandra Regina Rodrigues
dos Santos explica que os kits pedagógi-
cos foram organizados em pequenas quan-
tidades, por sala de aula, para que os pais
ou responsáveis retirem. Os kits suple-
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Cascavel

As famílias com crianças e estudantes matriculados nas escolas e nos CMEIs
das regionais Boa Vista e Santa Felicidade começaram a retirar, nesta segunda-feira

mentares de alimentação estão na área
externa. "Também organizamos os horá-
rios, assim conseguimos evitar muitas
pessoas na escola de uma vez só, fica
mais seguro", disse Sandra.

"Já nos acostumamos a assistir às au-
las de casa", contou Ana Lara, que foi
retirar os kits pela manhã. Ela é mãe de
uma estudante de 8 anos e optou pelo
formato remoto.

Prefeitura cria Gabinete de Crise e primeira
ação tomada suspende o transporte coletivo

Até o dia 8 de março os ônibus deixam de circular na cidade para evitar a disseminação ainda
maior da Covid-19. Transporte será exclusivo para trabalhadores de estabelecimentos de saúde

A Prefeitura de Cascavel instituiu,
nesta segunda-feira (1), o Gabinete de
Crise, para deliberar ações de enfrenta-
mento à pandemia de Covid-19.

A primeira ação tomada foi suspen-
der o transporte público de passageiros
em Cascavel, a partir de hoje (2), até o
dia 8 de março, período em que está em
vigor o decreto estadual que aumenta as
restrições em todo o Paraná. Hoje, os
ônibus funcionam normalmente até às
22h.

A partir de amanhã a circulação será
exclusiva para o transporte trabalhado-
res que atuam no setor de saúde.

De acordo com o prefeito Leonaldo
Paranhos, 35 a 37 mil passageiros utili-
zam diariamente o transporte coletivo.
Levando em consideração que o número
de casos de Covid-19 tem aumentado
exponencialmente, a decisão do Gabine-
te de Crise tem como objetivo desacele-
rar a disseminação do vírus.

"Tendo em vista que estamos sem lei-
tos e sem condições de contratar mais
servidores, é uma medida que tinha que

ser tomada. O transporte, não só de ôni-
bus, mas de metrô também, é considera-
do o maior vetor do vírus", observa Para-
nhos.

Segundo o prefeito, que na manhã de
hoje visitou o Hospital de Retaguarda e
a UPA Brasília, o momento é de caos e
dias piores se desenham. "Decidimos que
a partir de amanhã o transporte coletivo
vai parar. Somente serão autorizados a
usar o serviço, os trabalhadores da saú-
de", enfatizou Paranhos.

A presidente da Transitar, Simoni
Soares, explica que o sistema de Trans-
porte Coletivo transporta cerca de 35 mil
passageiros ao dia, sendo sua maioria em
horários de pico e que não é comportado
de forma ideal, dentro das necessidades
sanitárias de segurança exigidas para o
combate a proliferação da Covid-19. "É
uma medida extrema, mas necessária, se
consideramos que este é um dos locais
com maior índice de transmissão do ví-
rus", completa Simoni.
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Uma portaria com a suspensão das atividades do transporte público
está sendo editada para publicação no Diário Oficial do Município
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ÁRIES - Por mais que ve-
nha sentir calafrios por si-
tuações inesperadas con-
seguirá avaliar as situa-
ções calmamente. Quan-
do requisitado não titu-
beie de qualquer forma a
essa altura.
TOURO - Sua tendência
para dar atenção para as
coisas materiais não será
algo muito bom, afaste-se
dessa ideia. Precisa rea-
nimar o desenvolvimen-
to das suas emoções mais
apuradas.
GÊMEOS - Caso você não
venha explorar a dinâmi-
ca na hora de expor as
suas ideias, terá proble-
ma para alcançar os teus
objetivos. Dê sinais de co-
mando quando isso lhe
for exigido.
CÂNCER - Deixe dentro
de casa a sua marca, evi-
te transparecer desinte-
resse nesse campo da sua
vida. Poderão alguns pa-
rentes reparar uma con-
duta diferenciada da es-
perada.
LEÃO - As novidades vi-
rão para você como a fonte
de luz para a solução dos
problemas emocionais.
Um aquariano tocará o
seu coração no ponto
mais sensível.
VIRGEM - Com as suas
manias transparecendo
de forma mais agressiva,
os que te rodam ficaram
com um alto nível de
stress. Converse para
chegar em um ponto co-
mum, sem extremos.
LIBRA - Sem motivação
exatamente material en-
contrará respostas mais
apuradas dentro de você.
Essa sua busca passará
por um caminho de for-
tes provações das suas ca-
pacidades de concentra-
ção.
ESCORPIÃO - Este signo
filho do elemento Fogo,
irá alimentar uma chama
da paixão por membro de
Câncer, que pode con-
fundir-se com um laço
forte de amizade.
SAGITÁRIO - A melhor
sugestão é você repensar
todas as possibilidades
para encarar os proble-
mas no seu dia. Não é
preciso preocupar em
demasia com qualquer si-
tuação que venha ocorrer.
CAPRICÓRNIO - É pre-
ciso cindir os elementos
que você precisa volver
entre o trabalho e a sua
relação familiar.
AQUÁRIO - Não precisa-
rá das pessoas que você
achava serem as suas gui-
as agora, mas sim da sua
força e capacidade interi-
or no momento.
PEIXES - Sua vida encon-
trará um destino mais ge-
neroso com a sua bruta
personalidade. A sapiên-
cia que o envolve estará
profundamente ativada
para enfrentar os proble-
mas.

Publicações
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SÚMULA DE RECEBIMENTO DE LICENÇA
AMBIENTAL MUNICIPAL SIMPLIFICADA

A empresa LABORATORIO CENTRAL DE PINHAIS LTDA, torna
público que recebeu da Secretaria de Meio Ambiente– SEMMA/Pi-
nhais a Licença Ambiental Municipal simplificada 36/2019 para
8640.2/02.00 – Laboratórios Clínicos, sito á Rua Bolsão dos Papagaios,
48 sala 107 -bairro Centro, município de Pinhais/Pr.

SÚMULA DE REQUERIMENTO DE LICENÇA PRÉVIA
AMATA NA CIDADE S.A, torna público que irá requerer ao IAT, a Licen-

ça Prévia para FABRICAÇÃO DE MADEIRA LAMINADA E DE CHAPAS DE
MADEIRA COMPENSADA, PRENSADA E AGLOMERADA; FAB. DE CA-
SAS DE MADEIRA PRÉ-FABRICADAS E FAB. DE ESQUADRIAS DE MA-
DEIRA E DE PEÇAS DE MADEIRA PARA INSTALAÇÕES IND. E COM.; a ser
implantada NA RODOVIA DO MINÉRIOS, Nº 96 KM 08 – BAIRRO BONFIM
– CEP:83507-000 – ALMIRANTE TAMANDARÉ/PR.

Projeto propõe ampliar a faixa de
idosos com direito a redução de IPTU

Em Curitiba, idosos com mais de 65 anos já conseguem abater parte do tributo. Com mudanças, idade mínima passaria a ser de 60 anos
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Diminuir de 65 para 60 anos
de idade o direito ao bene-
fício de redução do valor

venal do imóvel, para cálculo do
IPTU, ampliando o abatimento de
R$ 24,9 mil para R$ 56 mil. É o
que deseja aprovar, na Câmara
Municipal de Curitiba (CMC), o
vereador Professor Euler (PSD),
cujo projeto de lei propondo essas
mudanças foi apresentado no Le-
gislativo dia 14 de janeiro.

O parlamentar alega que a lei
atual, sancionada em 2002, preci-
sa de correções. "O valor referente
ao abatimento no valor venal do
imóvel [usado para calcular o
IPTU] não é reajustado desde
2004", argumenta. A sugestão pelo
valor de R$ 56 mil, explica Euler,
seria uma readequação com base
na variação, no período, do Índice
Nacional de Preços ao Consumidor
Amplo (IPCA). O vereador enten-
de que há defasagem e que o des-
conto, "efetivamente, é muito me-
nor do que o originalmente propos-
to".

Caso acatada, a mudança na lei
promoveria correções anuais nos
valores a serem abatidos, seguindo
o IPCA, "ou índice equivalente",

caso esse indicador deixe de exis-
tir. Euler também justifica que "a
redução da idade de 65 para 60
anos para aposentados e pensionis-
tas do INSS que tenham direito a
usufruir do benefício", seria uma
adequação ao estipulado pelo Es-
tatuto do Idoso, criado em 2003 e,
portanto, mais recente que a reda-

ção original da lei que ele preten-
de alterar.

O QUE VALE ATUALMENTE
Em Curitiba, desde que passou

a vigorar a lei complementar 44/
2002, aposentados, aposentados
por invalidez e pensionistas do
INSS com mais 65 anos, além de

pessoas que recebem o Benefício
de Prestação Continuada (BPC),
passaram a ter direito de abater até
R$ 24,9 mil no chamado "valor ve-
nal" do imóvel no IPTU. Esse valor
serve de base para o cálculo do
imposto. Ou seja, quanto maior o
valor venal, maior a quantia a ser
tributada. O desconto vale, apenas,
para pessoas cuja renda familiar
não supere 3 salários mínimos e
que sejam proprietárias de um
único imóvel, de uso exclusiva-
mente residencial.

A iniciativa, para o vereador
Professor Euler, que propôs altera-
ções no texto, garante um auxílio a
"grande parte dos idosos" que "so-
brevive apenas da sua aposentado-
ria, sem poder contar com outra
renda complementar, além de ter
gastos com medicamentos que nor-
malmente são de uso contínuo e de
valores consideráveis". "Ao renun-
ciar esta parcela de receita que se-
ria auferida com o IPTU o Poder
Executivo considerou que as pes-
soas com direito ao benefício têm
maior probabilidade de ter um
poder aquisitivo até insuficiente
para arcar com a totalidade deste
imposto", concluiu.

Aposentados e pensionistas com renda de
até 3 salários mínimos já podem solicitar benefício

1.333 estabelecimentos foram fiscalizados
no primeiro fim de semana de restrições

Houve 138 prisões e 47 adolescentes apreendidos no primeiro final de semana de reforço na fiscalização das medidas de proteção contra
a Covid-19. Atuação tem como meta o cumprimento do Decreto 6.983/2021. As ações incluíram o flagrante de festas rave e de casamento
As forças policiais do Paraná

fiscalizaram 1.333 estabelecimen-
tos comerciais e realizaram 553
ações de dispersão de aglomeração
entre a meia-noite de sábado (27)
e às 7 horas desta segunda-feira
(1º). Foram 138 prisões e 47 ado-
lescentes apreendidos no primei-
ro final de semana de reforço na
fiscalização das medidas de prote-
ção contra a Covid-19.

O balanço da Secretaria de Es-
tado da Segurança Pública aponta
que dois estabelecimentos foram
interditados, 14 foram receberam
sanções financeiras e 108 indiví-
duos receberam multas por diver-
sas infrações, entre elas não usar a
máscara de proteção. No total fo-
ram 919 denúncias - destas, 122
ocorrências confirmadas pelos po-
liciais e incluídas no rol das fisca-
lizações de perigo de contágio. O
trabalho foi realizado em parceria
com as prefeituras e guardas mu-
nicipais.

O relatório aponta, ainda, a
apreensão três armas de fogo, 12
quilos de drogas, 355 drogas em
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O Governo do Estado intensificou a fiscalização em torno de abusos que
buscaram burlar as medidas de combate à circulação do coronavírus

unidades (porções e comprimidos)
e um equipamento eletrônico,
além de 33 veículos apreendidos/
recuperados durante as ações.

O Governo do Estado intensifi-
cou a fiscalização em torno de abu-
sos que buscaram burlar as medi-
das de combate à circulação do
coronavírus determinadas pelo
Decreto 6.983/2021, publicado na

sexta-feira (26). Houve rigor na
atuação contra aglomerações. En-
tre as ações estiveram a interrup-
ção de uma festa em uma chácara
em Guarapuava (Centro-Sul), de
um baile funk em Curitiba e de um
casamento em Foz do Iguaçu (Oes-
te).

O decreto do Governo do Para-
ná, adotado pela maioria das pre-

feituras, prevê, entre outras medi-
das, a suspensão do funcionamen-
to dos serviços e atividades consi-
derados não essenciais em todo o
Estado e a ampliação na restrição
de circulação das pessoas entre 20
horas e 5 horas. Também estão
proibidas a comercialização e o
consumo de bebidas alcoólicas em
espaços de uso público ou coletivo
nesse mesmo período.

"Todas as forças de segurança
foram orientadas a tratar as situa-
ções com respeito, como sempre
fizemos, mas com muita assertivi-
dade. Os nossos policiais passaram
o final de semana orientando a po-
pulação e, diante de comportamen-
tos que fugiram do bom senso, agi-
ram para garantir o que está dis-
posto no decreto estadual", disse o
secretário da Segurança Pública,
Romulo Marinho Soares. "Monta-
mos uma verdadeira força-tarefa
para esta semana. Todos os parana-
enses precisam respeitar esse mo-
mento para que o sistema de saúde
consiga atender todos que preci-
sam".

SÚMULA DE RENOVAÇÕA DE LICENÇA
AMBIENTAL MUNICIPAL SIMPLIFICADA

A empresa LABORATORIO CENTRAL DE PINHAIS LTDA, torna
público que irá requerer a Secretaria Municipal de Meio Ambiente –
SEMMA/Pinhais a Renovação da Licença Ambiental Municipal sim-
plificada para 8640.2/02.00 – Laboratórios Clínicos, sito á Rua Bolsão
dos Papagaios, 48 sala 107 -bairro Centro, município de Pinhais/Pr.
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Durante o curso, a Defesa Civil também abordou o tema de atendimento a situações
envolvendo produtos perigosos como etanol, diesel, gasolina e gases inflamáveis

Defesa Civil treina servidores
para retirada de pessoas ilhadas

ADefesa Civil de Curi-
tiba fez um treino

com equipes das Adminis-
trações Regionais para res-
gate de vítimas ilhadas em
alagamentos e enchentes.
No Parque Passaúna, em
aproximadamente três ho-
ras, 20 agentes puderam pra-
ticar remada, resgate de ví-
timas com uso de equipa-
mentos e receber instruções
para a prevenção de novos
incidentes.

O curso focou instruções
para quando os servidores
municipais podem fazer o
resgate, sem comprometer a
própria segurança.

"Os integrantes do siste-
ma de proteção podem agir
quando há alagamentos sem
correntezas e demais fatores
que dificultem o resgate",
explica o guarda municipal
Rodrigo Alípio, que faz par-
te da Defesa Civil do muni-
cípio.
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Um dos participantes do
simulado foi Lorens No-
gueira, da Regional Bairro
Novo. "A capacitação da
Defesa Civil para nós, agen-
tes públicos, é de extrema
importância, pois nos pos-

sibilita ampliar o conheci-
mento sobre como proceder
e atender a população da
melhor forma em situações
de emergência", disse.

Para isso, foram utiliza-
dos barcos equipados com

boias e coletes, com a fina-
lidade de instruir técnicas
de remada e uso correto dos
objetos. Além da prática de
resgate, o resguardo é pri-
mordial para que não sur-
jam novas vítimas.

"A partir da capacitação
posso disseminar o conhe-
cimento junto às equipes
com as quais trabalho dire-
tamente e, assim, evitarmos
acidentes de trabalho ou
demais ocorrências que nos
coloquem em situação de
risco", disse a servidora da
Fundação de Ação Social
(FAS) no Pinheirinho Najla
Azevedo, que também par-
ticipou da semana de cur-
sos.

O isolamento de áreas de
risco e encaminhamento
da ocorrência para os ór-
gãos responsáveis é impor-
tante para manter a segu-
rança das vítimas, assim
como instruí-las sobre
como agir.

Para que não aconteçam
afogamentos, a pessoa iso-
lada deve ser socorrida com
objetos lançados para que
seja puxada, nunca corpo a
corpo.
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Parabéns, Dhafne Tomaz!
Terça-feira (02) é dia de grandes
sorrisos, amor e de seguir seus
sonhos. Desejo que seu futuro
seja cada vez mais brilhante,

pois você merece tudo de bom
que o mundo tem a oferecer!

Dhafne Tomaz

Samir Karam

Marcio Passold

Felicitações ao meu querido sobrinho, o competente advogado,
Marcio Passold, que celebrou nessa segunda-feira (1º) mais um ano
de vida. Marcio, que carinhosamente chamamos de Batata, é casado
com minha sobrinha, a advogada e colunista Fernanda Nasser
Passold. Desejo a você muita prosperidade, saúde e sabedoria!

Cumprimentos do jornal ao meu amigo, ex-vereador de Pinhais,
Sergio Souza que aniversaria nesta terça-feira (02). Desejo a você
muita saúde, paz e felicidade!

Sergio Souza

Hilton Ronald Alice

Felicidades ao meu
querido primo Samir
Karam, que completa
mais um ano de vida
nesta terça-feira (02).
Ele mora atualmente
em El Kfour, no Líba-
no, e é o líder de nos-
sa grande família que
reside nesse país ma-
ravilhoso! Parabéns!

Feliz
Aniversário,

Thalita Matos!
Que esta

terça-feira (02)
seja um dia

inesquecível e
o início de um
novo ciclo em

sua vida,
desejo que seja

cheio de
felicidade e

muitas
realizações!

Thais Levicz

Cumprimentos ao meu grande amigo
Hilton Ronald Alice que aniversariou
neste domingo (28). Desejo a você cada
vez mais sucesso como excelente maestro
e pianista que você é. Que venham mais
parcerias e apresentações futuramente.
Meus parabéns!

Thalita Matos

Thais Levicz,
desejo que nesta

terça-feira (02)
você tenha um feliz

aniversário cheio
de sorrisos e

gargalhadas, repleto
de paz, amor e
muita alegria.

Parabéns por mais
um ano de vida!


